
В ответ на Призывы ЦК КПСС 
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

з 14А14И 
Трудящиеся нашего города и района 

близко к сердцу восприняли опублико-
ванные на днях в печати первомайские 
Призывы ЦК КПСС. На животноводче-
ских фермах и в полеводческих бригадах 
проходят читки Призывов. Изучая. их, 

сельские труженики пересматривают ра-

нее принятые обязательства. 
Ниже мы печатаем выступления пере-

довых животноводов, рассказывающих о 

своих трудовых делах и новых обязатель-
ствах на 1959 год. 

первомайские Призывы воодушевляют 
Еще свежа волнующее чувство 

радости, принесенное людям исто-

рическими решениями ХХI съезда 

КгтСС. Это чувство дополняют 

опубликованные в газетах перво-
лгайгисие Призывы иК КаIЮС..Оии 
зовут на самоотверженный труд во 
имя Родины. 

Три месяца прошло как я при-

няла обязательство - надоить в 

текущем году 3.500 килограммов 
молока на корову. За зто время я 

получила 894 килограмма. 
В огпвет на призызы Щ II!ОС 

я не только буду бороться за 

дальнейший рост лродуктивности 

скота, но и по-номмунистичерки 

относиться к труду. Включаясь в 

зто движение, я обязуюсь повы-

шать свой идейно-политггчесасий й 
культурный уровень. Путем посе-

щения занятий по зоотехнической 
учебе буду совершенствовать свею 

прогфессиию, достойно вести себя в. 

быту, .содержать в чистоте рабо-
чее место и личную квартиру. 

Вместе с тем я буду бороться 
за непрерывное снижение себе-
стоимости получаемой продукции, 
соблюдать на ферме строжайший 

режим экономии в расходовании 
кормов. 

за коммунистическое 
С большим воодушевлением я 

слушала по радио и читала в га-

зетаос iперiвоигайтакие П•ри:зыiвы ЦТ£ 
-КПСС. В ответ на них я обещаю 
работать лучше, челе прежде. За 
три истехицих месяца я помучила 

от каждой фурансной ,коровы по 

1.098 хилоi раипмов молока игры 

%вдовом обязательстве 3.800 ки-

лограммов. Это свидетельствует о 

'том, что у нас имеются необходи-
мые вазмолиности быстрого роста 

продуктивности скота.. 
Сейчас, когда вся страна гото-

вится ,к международному праздни-

ку Первое Мая, я иереоматрела 

ранее' прякйтое обязательство иг 

вместо 3:800 килограммов молока 

на корову решила надоить 4.000 

килограммов. Кроме того, если 

В. МИХАЙЛОВА, 
доярка колхоза 

Обновленная земля. 

отношение к труду 
раньше я соревновалась лишь за 

общий показатель надоя молока, 

то сейчас буду соревноваться за 

вравю агазыватыся уiдарнигноеи .ком-

муагиiстичесасого труда. 

Наряду с увеличением надоев 

мастака ,обязуюсь iнеацгерь вн'о ло-

вьипать свое сазнаххе, расширять 

культурный кругозор, лiщобретать 
политические и производственные 
знания .путем посещения лекций, 
докладов, бесед на общественно-
политические темы, а также заня-

тий ло зоотехнической учебе. 
Обещаю содержать 'в образцовой 

чистоте рабочее . место и личную 

квартиру. Буду бороться за все-

мерное снижение себестоимости 
каждого килограмма молока. 

М. КИЧАТОВА, 
доярка колхоза «Восходу. 

Резервы повышения 

До 1959 года наша животно-

водческая. ферма третьего отделе-

ния была в числе отстающих в 

совхозе. Воодушевленные истори-

чесисими решениями ХХI съезда 

1нТИСС; мы многое пересмотрели в 

своей работе .и вот уже третыгй ме-

сяц удерживаем первенство в со-

циалистическом соревновании по 

совхозу. 

. За первый. квартал текущего 
года я получила на корову 1.116 
килограммов молока при годовом 

.обязательстве 3.200 килограло ов. 

Опыт трех .месяцев показал, что 

резервы роста ловьипения продув-

_ тквю ости скота поистине :нетдсчер- 
. паемы. Уiбедквшись -в этом, я пе-

ресмотрела принятое ранее обяза-
тельство и реигила надоить: не 

3.200 килограммов молоха за год, 

а 4.000, котгечаiо, золи руосоааад-

ство совхоза создаст необходимые 
условия в обеспечении кормами. 

С 

удоев неисчерпаемы 

В ответ дна iперволгайокие При-
зывы ЦК К ЮС я, как и многие 
труженики нашего совхоза; буду 
соревноваться за к.олтмунистиче-

сное ,отноипвние к труду. Наряду •с 

повышением производственных 

показателей ,абязугось .всесторонне 

повьцпать свой культурный и по-

литический уровень,. посещать 

лекции, доклады, беседы, достой-
но вести себя в быту, содержать в 

чистоте скотопомещение и личную. 

квартиру: 

Вместе с тем я обязуюсь непре-

рывно снижатьсебестоимость по-

лучаемой продукции, экономно 
расходовать корда. 

Свой многолетний опыт работы 
на животноводческой ферме буду 
передавать доярках тт. Вишнёвой, 
Усачевой н Егоровой. • 

М. МЮРСЕП, 
доярка совхоза Родина. 

ВЕСЕННИЙ СЕВ 
НАЧАЛСЯ 

Дружно начался весенний сев в 

сельхозартели «Шахтеру. Как 
только подсохла почва, на коЛХоз-

ных полях послышался рокот мо-

торов тракторов. В бригадах зб.144г 
6, 2 и 3 колхозники, воодушевлен-

ные первомайскими Призывами 
Центрального Комитета КПСС, 
прилагают усилия к тому, чтобы 
в сжатые сроки закончить посев-

ную кампанию. Уже посеян овес 

ха площади 8 гектаров и однолет-

ние правы - на площади 5 гекта-

ров. Активно работает на севе 

тракторист А. Федоров. Полным 
ходом идет сейчас и культивация 

полей. Тракторист А. Карнышев 
закультивировал уже более 20 
гектаров. Продолжается сев мор- 
кови. 

Колхозными сельхозартели 
«Шахтера делают все, чтобы вы-

полнить н перевыполнить взятые 

на себя обязательства ло выращи-

ванию сельскохозяйственных 
культур. 

Мое слово 
Так уже повелось у советских 

людей. Если сегодня сделали мно-

го •и хорошо, то завтра нуокно сде-

лать еще больше и лучше: Я ра-

ботаио птичницей. Стаок мой неве-

лик - всего два мода. Но за эте 
время я сумела овладеть передо- 

выми методами содержания и ухо-

да .за птицей и добилась значи-

тельного повышения яйценоскости 
кур. За три месяца текущего года 

я получила ло 34 яйца на насуш-

ку, т. е. стольно, сколько в преж-

нее время ферма получала за год. 

За год решила получить нынче не 

90 яиц, как предусматривала ра-

нее, а 110 яйп ка iку;ру-иесунеку. 

прочитав в газетах первомай-
ские, Нркзьшы ЦК ПЛЮС, мною 

овладел ;новый порыв творческих 

сил и я, лересматригвая ранее при-

нятое обязательство, решила со-

ревноваться за почетное Вправо 

ударника гкоммунистичесасого тру-

да. В связи с этим обещаю и 

вагредь совершенствовать методы 

содержания и ухода '•на птицей. 
Для этого приобрела соответст-

вующую литературу. Кроме того, 

буду повышать свою деловую 

юваотифюкацию путем посещения 
занятий по заотелзнической учебе. 

Вместе с тех обязуюсь непре-

рывно повышать свой культурный 
и политический уровень, достойно 
вести себя в быту, содержать в 

образцовой чистоте помещение 

птичника, окружающую вокруг 

его территорию. 

Накопленный опыт н знания ло 

уходу и содероканию кур обязуюсь 
передавать друлим птичницам. 

А. БРАВАЯ, 
птичница колхоза «Восход. 

Ростовская область. На полях 

колхозов и совхозов начался сев. 

зерновых юультгур, Колхозники 
сельковарггели «Заветы Ильича» 
Азовского iрайоца в первую весну 

семилетки .обязались в сжатые 

сроки - за два с половиной дня 

- засеять колосовыми 6.224 гек-

тара. 

На снимке: агрегат тракториста 
И. Л. Фальченко на севе яровой 
пщеницы. 

Фотохроника ТАСС 

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

ГОД ИЗДАНИЯ 16-й. 

лз 75 (2574) 1 Среда, 15 апреля 1959 г, I Цена 15. кои. 

Вопрос о готовности 

колхозов к севу 

на сессиях сельсоветов 
Сельские. Советы депутатов 

трудящихся играют немаловажную 

роль в мобилизации тружеников 

сельского хозяйства на безуслов-
ное выполнение социалистических 

обязательств ло увеличению про-

изводства продуктов iземлещелия и 

животноводства. Выполняя эту 

роль, депутаты и работники сель= 

советоиз за последнее ьвремя стали 

активнее вмешиваться во все воп-

росы колхозной жизни, смелее ре- 
шать задачи по ,благоустройству 
сел и удовлетворению нужд сель= 
оного населения. 

На состо1гвшейся на днях сес-

сии Загривского сельского Совета 
депутаты подробно обсудили воп-

рос о готовности колхозов «Путь к 

коммунизму а и имени Ильича к 

предстоящему весеннему севу. Из 
докладов председателей колхозов 
тт. Винокурова и Тготюкова, вы-

ступлений депутатов было видно, 

что колхозы .в осно.внодг готовы к 

весеннему сену. Качественно от- 
ремонтирована сельскохозяйствен-
ная• техника, хозяйства полностью 

обеспечены - семенами зерновых 
культур и картофеля, на поля вы-

везено навоза значительно болыше, 
чем в прошлом году, завезено не-

обходимое количество минераль-

ных удобрений. 

Председатель постоянной сель-

скохозяйственной комиссии тов. 

Дровдик в своем выступлении под-

черкнул, что колхозы готовы к 

выезду в поле, однако, в хозяйст-
вах есть и недостатки - недоста-

ет тары для перевозки картофеля 
к местах посадки, лошади не по-

станлены на отдых, хотя в период 

сева 'они будут вьтполнять боль-
шой объем работ. 

Начальник районной -инспекции 
по сельскому хозяйству т. Конда-
ков высказал несколько критиче-

ских замечаний в адрес руководи-

телей .колхозов селы овета за то, 

что они полностью не вывезли 
удобрения, не организовали подго-

товку торфоперетнойных горшоч-

ков. 

В решении, принятом на сес-

сии, председателям колхозов тт. 

Винокурову и Тютюкову предло-

жено в короткий срок устранить 
имеющиеся недостатки, завезти в 

хозяйства семена кукурузы, под-

солнуха и многолетних трав. 

Сессия абрудила также вопрос о 

благоустройстве населенных пунк-

тов. .0 ,важности и необходимости 
этого мероприятия говорили гпред-

седатель исполкома сельского Со- 
вета т. •Новиков, секретарь испол-

коъга гСлатщевюкопо горсовета гав: 

Иванова и другие. 

Депутаты утвердили план меро-

приятий по благоустройству, в ко-

тором предусмотрено, что каждый 
гражданин, проживающий в де-

ревие, должен отремонтировать 
определенный участок дороги, 

очистить .кюветы, посадить около 

дама не менее десятка деревьев 

или декоративных кустов, по гра-
саднтой линии усадьбы установить 

штагкетные заборы. ,В ллааге праду-

смотрены также очистка колодцев, 

достройка кдуба. в колхозе «Путь 
к коммунизму», пожарного депо, 

ремонт здания ,сельсовета. В де-

ревне Переволок приступить к 

строительству медицинского пунк-

та. 

Обсудив свои нужды и возмож-

ности, работники Загривского 
сельского Совета и депутаты ре-

шили вступить , в социалистиче-

ское соревнование по .благоуст-
ройству населенных:;, пунктов е 

Попковогорским сельским Сове-
том. 

Сессии по обсуждению вопро-

сов, указанных выше, состоялись 
также в Черновс:коы, Понковогор-
ском и Пелешсколг селысоветах. 
Депутаты •Попковогорекого сельсо-

вета приняли вызов депутатов За-
вривского сельсовета •и решили с 

ними соревноваться ` по выполне-
нию мероприятий по благоустрой-
ству населенных пунктов. 

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ СЛАНЦЕВСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

Исполнительный комитет Сланцевсисаго городского Совета 
детутапав трудящихбся извещает, что 17 апреля в 12 часов 

дня из леесциамном заве Дама ,культуры •комбината «Сланцы» 
созывается 11 сессия горсовета (VI созыва). 

На рассмотрение сессии вносятся вопросы: 
1. О морах во улучшению бытового обслуживания трудя-

щихlся лорогда и ,района. 
Докладчик - зам, председателя горисполкома т. Новиков 

Е. Д. Садаклад председателя постоянной жилищно-бытовой 
комиссии т. Чулкова Т. Н. 

2. 0 проведении ,мефопряятнй по благоустройству города 

и района. 
Докладчик - зав. горисомхозом т. Хоробрых Н. В. Содо'к-

л ад председателя постоянной комиссии коммунального хозяй-
ства и благоустройолва т. Г;роадова-В. Л. 

Депутаты горсовета проходят ка сессию по удостоверени-

ям, приглашенные по ириглакчительньти билетами. 

Исполнительный комитет Сланцевского 
городского Совета депутатов трудящихся. 
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ПРОФСОЮЗНАЯ Работа 
должна быть живой, Содержательной 
В минувшее воскресенье в Доме 

кулыпур& коиибтгната «Сланцы » 

состоялась пернвая грутюповая кон-

фереипия профсоюза работников 
нефтяной и химической промыш-

ленности. Делегаты обсудили от-

четы райкома профсоюза угольщи-

иов и ревизионной .комиссии, из-

брали групповой комитет, намети-

ли ряд задач по дальнейшему 
улучшению профсоюзной работы 
на предприятиях. 

Докладчик -председатель рай-
кома профсоюза угольщиков 

т. Нандратов остаагавнися на по- 
лажнтельиых примерах , и ааедо-

статках аз профсокезпой абб,оте. 
- За прошедший период, -

сказал он, райком профсоюза к 

первичнъге организации предприя-

тии комбината «Сланцы» достиг-

ли некоторого улучшения в своей 
работе. Производственный план 

по авыпуску валовой продукции за 

прошлый год вьшолнен н 5 декаб-
ря на 1а8 процентов, а произво-

дительность труда рабочих повы-

силась на 10,9 процента против 

плановой. Члены профсоюза, все 

трудящиеся комбината стремятся 

внести достойный вклад в дело ус-

пешного претворения в жизнь ис-

торических решений XXI съезда 
КПСС и решений XII съезда проф-
союзов. Все коллективы предприя-

тий приняли на себя повышенные 

социалистические обязательства. 
План .первого квартала этого года 

в целом по комбинату перевыпол-
нен, возросла производительность 

труда. 
Докладчик подробно остановил-

ся на проделанной работе райко-
мом профсоюза уголыщинав, на-не-
достатках в деятельности первич-. 

иых профсоюзны х организаций, 
клубов, магазинов и столовых, в 

воспитательной и спортивно-мас-

совой работе, поставил ряд задач. 

Затем делегаты засяуацали от-

чет председателя ревизионной ко-

миссии т. Тихонова. 
Первым слово взял делегат тов. 

Батраков. Он говорил о тон, что 

райком профсоюза угольщиков и 

профсоюзный :комитет шахты № 3 
мало уделяют внимания улучше-

нию работы культпросветучрежде-

ний. 
- .В поселке шахты № 3, - 

сказал т, Батраков, - имеется 

клуб, но он не удовлетворяет 

куцьтурных запросов населения. 

Помещение тесное, необору.довагг-
ное. гВ клубе очень трудно прово-
дить какие-либо массовые меро-

приятия. новому составу группо-

вого комитета профсоюза, который 
мы сегодня изберем на конферен-
ции, надо серьезно подумать п6 
улучшении культурного обслужи-
вания горняков, живущих в по-

селке шахты N З. 
Делегат т. Фролов посвятил свое 

выступление вопросу бытового об-
служивания населения. 

- В нашем городе, - заявил 

ох; - ежегодно увеличивается 

жилой фонд, а бытовое обслужива-
ние трудящихся как следует не 

налажено. Необходимо с помощью. 

профсоюзных организаций решить 

вопрос 'об открытии прачечных; 

улучшить работу предприятий ,бы -
тового обслуживания. 

Ряд ценных замечаний в адрес 

профсоюзных и хозяйственных ру-

ководителей высказал в своем вы-

ступлении делегат т:Пи•калев. Он 
предложил' усилить общественный 
контроль за качеством жилищного 

строительства, проведением работ 
по благоустройству и озеленению 

города. 

В •прениях также выступили де-

легаты тт. Волков, Скурихив, 
Астахов, Мишин, Куколин, Сдрока, 
начальник комбината «Сланцы» 
т. Шувалов, представитель Обкома 
профсоюза работников. нефтяной и 

химической промышленности тов. 

Корсакова, секретарь горкома 

'КгПЮС т. Прусов. 
Делегаты конференции по об- 

сужденнын вопросам приняли по-

становление. Работу райкома 
профсоюза угольщяiков признали 
удовлетворительной. 

iЗатеэг состоялись выборы руко-

водягцих органов прупиоеого коми-

тета .профсоюза. В него вошли пе-

редавики производства, профсоюз-

ные активисты, инженерно-техни-

ческие работники, хозяйственные 
руководители предприятии комби-
ната «Юланцы». 

Председателем группового коми-

тета профсоюза избран начальник 

горного участка шахты N 1"В. К. 
Рожков, а заместителем пред-

седатель завкома газосланцевого 

завода Н. Г. Звонарев. 

ЭТО БУДЕТ СДЕЛАНО В СЕМИЛЕТКЕ 

Широкая газтификация городов 

прегдусолтареона в годы текущей 
сеаиилепки. Самым дешевым и 

удойным Видов( топлива - газом 

в 1965 году будет пользоваться 

около 50 миллионов советских 

граждан. Подача газа iнаселеагню 
увеличится притаераио в три раза. 

Пот что iраосхаза<л карреспюн-

деилу ТАСС а iнаигечегиных в тече-

ние ,семилетки плаагах гааифика-

дии городов страны заигеститель 

начальника. Главгаоа СССР I0. И. 
Боюсерслнан. 

За сень лет впервые получат 

природны й газ более 250 городов 

Советского Союза. Это - преаюау-

щеетазенаио крупные инцу1стриаль-

ные н аднинтиатративные цехз'лры 

с большим количествам населения 

и такие населенные пункты, ко-

торые расположены .вдали ат топ-

лиаэных баз. 
Дастнинутые за последние годы 

советскими геологами н ,работки- 
нами ,газовой юрамьигплеаинасти ус-

пехи являются лучшей гарантией 
беаперебойиного и обильного снаб-
жения этих городов газом.  Боль-
шое количество топлива дадут 

.многие недавно открытые богатей-

Ленинград. На заводе «Ману-
ментскульптура» по моделям 

скульпторов А. Г. Овсяюниасова и 

Г. А. Чернненко изготовлена брон-
зовая группа «Леыин с детьми». 

Она тиредназначена для пионер-

ских ласгирей, отцрывающихся в 

Луге. 

На снимке: чеканщик Ю. П. Гу-
саров за отделюой новой акульпту-

ры. 

ЛенТАСС 

• ВАЖНАЯ ЗАДАЧА 
аттестационных- комиссий и общеётвенности 

Своевременность и ,качество на-. 

бара учащихся в школу - боль-
шое дело. Нельзя скрывать того 

факта, что в прошлом году набо-
ром в нашу школу рабочей моло-

дежи N 2 занимались только учи- 
теля. Партийные, профсоюзные и 

колисамольские организации этому 

вопросу уделяли очень мало вни-

мания. 

Созданные на предприятиях ат-

тестацпоиные комиссии допустили 

ряд ошибок: проводили ат'геста-

дию молодых рабочих не в апреле 

- мае, а гораздо позже. Перед ра-

бочими и служащими, не имеющи-

ми соогветс'лвующей образователь-
ной подготовки, не был серьезно 
поставлен вопрос о ток, чтобы 
они обязательно учились в школе. 

Поэтому молодые производствен-

ники шли учиться стихийно, и их 

было очень мало. На газосла.нце-
вон заводе молодых рабочих, не 

имеющих сецилетнего и среднего 
образования, насчитывалась около 

1.300 человек, а в школу пришло 
лишь 105. С шахт комбината 
«Сланцы» пришли в школу только 

по 25-40 молодых горняков, из 

строительного треста N 3.1 - 40 
человек. 

В школах рабочей молодежи 
были организованы консультация 

для молодежи, имеющей длитель-

ный перерыв в учебе. Но на эти 

консультации приходили 15-20 
человек и при этот поздно - в 

июле. В результате молодые люди, 

имеющие длительный перерыв в 

учебе, оказались не•подготовленны-

мй к учебе. Многие вэ них, испу-

гавапись трудностей, отсеялись из 

школы. 

Аттестационные комиссии по-
настоящему не разъадснили моло-

дежи, начальникам участков, це-

хов, смен, что повышение' общеоб-. 
разовательиаго уровня - это не 

частное, а государственное дело. 

Эта ошибка привела также к тому, 

что на ряде предприятии, в неко-

торых -ортанивациях и учрежде-

ниях для молодых людей не созда-

ны необходимые условия для уче-

бы в школе. 
Серьезным недостатком в рабо-

те учителыских коллективов школ, 

аттестационны х комиссий я обще-
ственных организаций (особенно 
комсомольских) является недоста-

точная борьба за сохранение ква- 
тингента учащихся в школах ра-

бочей молодежи. Такие, например, 
факты, как оставление школы 
учащимися без уважительны х 

причин, пропуски занятий, плохая 

успеваемость и другие, не стано-
вятся предметам обсуждения на 

партийных, профсоюзных; комсо-

молы ких собраниях. Секретари 
партийных, прафсо.юзных органн-

затдий не появляются в школах, 

хотя они обязаны интересоваться, 

как учатся ,молодые люди, работа-
ющие на предприятиях или в уч-

реждениях. Очень редко это де-

лают и руководители комсомоль-

ГАЗИФИКАЦИЯ ГОРОДОВ СССР 
шяе •меагаражденниг, промывилен-

ная экгплуатацпя которых уже 

начата. К их чисигу относится, в 

чаистигости, местораж►деагие близ 
Бухары в Узбекской ССР, кото-

рое азволиг пазифицировать го-

рода ре публик Средней Ааии, а 

также города игидустриального 

Ураига. Карадапокое • месторожде-

ние и недавно выявленные запа-

сы газа Аавшеран+ского полуостро-

ва, залетающие на глубине оасоиго 

3,5 тысячи метров, позвонят обес-
печить газона города -Закавказья. 
Началась зюопигуатация мекаторож 

дений, обнаруженных в северных 

районах Кираснодарского края. 

Эти богатые запасы газа и в их 

числе находящиеся у стаагиц 

Ленинградская, Старомипекагя, 
Кагневская и других позволят га-

зифицировать многие населенные 

пункты. Ряд новых месторожде-

ний отгпрыли геологи в районе 
Бузудука и южной части Ореп-
бурпокой области. 

Широасий размах приобретет •га-

зиФккация городов уже в 1.960 
году. Бодьшое число городов стра-

ских организаций. Все это приво-

дит к тому, что молодые рабочие, 
служащие бросают учебу, хотя 

учителя с этиц ведут борьбу. Так, - 

в текущем учебном году из школы 

рабочей молодежи- N 2 отсеялось 

около 130 учащихся. Это серьез-

ный, заслуживающий большого 
внимания факт. 

Задача школ, общественных ор-

ганизацнй и .аттестационны х ко-

миссий на предприятиях состоит в 

том, чтобы уделить самое серьез-

ное внимание повьштенню абще-
о:бразовательного уровня молоде-

жи, сохранить до конца учебйого 
года имеющийся контингент уча 

щихся и уже сейчас приступить к 

организованному набору учащихся 

на 1959-,60 учебный год. 

Согласно плану, на новый учеб-
ный год (с учетом имеющегося 

контингента) в школы рабочей 
молодежи нашего . города должно 
быть вовлечено не менее 3,50 га-

зовиков, 330 горняков, 100 моло-

дых рабочих строиттелынюто треста 

311 и не менее 160 работников 
других предприятий и учреждений 
города. 

Это серьезная задача, которая 

безусловно должна быть решена 

школа-ми при активной помощи 

хозяйю.твенных руководителей, 
партийных, профсоюзных и комсо-

мольских организаций. 
Г. ВЕНИДИНТОВ, 

директор•средней школы 

• рабочей молодежи )Ь 2. 

зов, доютквляемых дюгЛребителям 
в желеакодорожных и автомобиль-
ных цпистцрнах или в баллонах. 
.Это поможет газифнцнiровать сот-

ны тогда впервые полупгит газ. - Чирчика и столицы Советской •нп наiселенlных агугЕиктов, улален-

Начнут пальзоватыся этим видам 

горючего жагтеиги Пензы, Сарапс-,, 
ка. Т1ридет газ в города Минера-
лаводсисюой группы курортов, в 

Артепговск, Тюрогавасу, Краматорск 
и другие города Доагбасса. Широко 
будет в Доаибассе использован газ 

также па теiхналогичетлсие цепи в 

химической, лиашинастроптелъагой 
[дропгыпЕлелинасти. Уже в будущем 
гаду газ получат столица Бело-
русской ССР - Минск, многие 

города Московской абигдсти, в их. 

числе Ноаинсас, Электростадь, 
Егарьевск, Климамск. С этой 
целью уже ко второй паловипе 

нынешнего гада вокруг Москвы 
начнется - сооружение большого 
газового кольца длиной свыше 

400 километров. Впервые газ по-

ступит в парада Закавказья и в 

древний Самаркаагд. 

В 1961 гаду начнет получать 

этот новый для себя вид горючего 

население Луцха, Ровно, Дилижа-

на н Кироазакана, крупного про-

цьипиленнаго центра . У:збекистана 

Линзы - Вильнюса. 
-На следующий год газ впервые 

прядет аз горы и долины Кирти- 
аии. Первьими его получат жителя 
Оща и доналаиг-'Аiба+да. Наряду' ..с 

ними начнет пользоваться этим 

втидо2ы топлива население арам-. 
бурга, Лродно,Наунаса и Риги. 

Большая программа газифика-

ции городов требует дальнейшего 
роста сети магистральных газо-
проводоаз ат месторожденпй к по-

требитеиглм. Ряд таких газапрово-
дю•в саоруакаесся и войдет в строй 
в багижайшее время. Это маггдст-
рали Красгюдаарсхий край - Лу-
ганск - Серагумов; Карадаг -
АаастаФа - тбиоиси н Ааостафа- 
Ереван. В настоящее время идет 

проектирование новых магистра-

лей. К ним относятся газ оцрово-

ды Бухара - Урал; Горький -
Иазапгаво - Владимир - Я+рос-
павль Череповец; Избаюкелт--
Урсатменскатя; Ташкент - Чиаг-
кент - Фрунзе - Алота-Ага. 

Широкое внедрение получит 

использование - сжижжегиных га-

гных от источников газа. 

Чтобы обеспечить газоснабАже- 
нпе городов томно в установлен-

ные планом ораки, сказал в за-
ключепии•е тов. Боисеракан, ,необхо-
димо уже сейчас - приступить к 

решению ряда задач, встающих в 

этой связи пер'е'д еовпархазами, 

руяаводитеигями предприятий и 

городскими Советами. Города = и 

предприятия, в частности, долж-

ны заблаговременно подготовить-

ся гк приему газа. Следует учесть, 

что пропсслапка. городских . газовых 

сетей и дамогЛаавиодящей сети 

работа очень большая, л1ропотиаи-
вая. В самый короткий кран нуон.-

но организовать на местах иого-

тавлейяе газовой аппаратуры - 
плит, поломок, счетчиков и т. д., 

берег за - образец лучшие, новей-
шие их каиструкцаии, наиболее 
удобные для потребителя. Следу-
ет внедрять в городское хозяйст-
во неметаллические трубы, в 

первую очередь асбоцеигептные, 
что даст большую экономию ме-

талла. - (ТАСС)-

г 
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НАШИ РЕЗЕРВЫ НЕИСЧЕРПАЕМЫ! 

Это делает  

ющнх переработку сланца в гепе-

ратррах х .переработке его в тон- 

нельных печах, следует учесть 

выработку необходимого количест-
ва генераторного газа удовлетво-
рительной калорийности. 

В октябре прошлого года мною 

было подано предложение, в кото-

ром предлагалась получить бес -

кислородный теплоноситель вне 

генератора, за счет сжигания ге-

нераторного газа в дымовьтх газах 

камерных печей: Для этой цели 

перед хаждьп1.генератюром следу-

ет установить тапку-регенератор, 

в которой сжигать подогретый до 

Вопиросы ,снижения себестоимо-
сти :вырабатываемой продукции и. 

улучшения условий труда всегда 

будут стоять на повестке дня со-

ветско.го человека. Поэтому не 

следует удивляться, а тем более 
быть недовольным, когда хорошую 

огзструкцито агрегата меняет 

лучшая, неплохую технологиче-

скую схему = более экономичная. 

Из одной - тонны эстонского 

сланца,_ пни переработке его в тон-

нельиых итечаа, получается 200 
килогралтюв смолы, а при перера-

ботке его в газогенераторах -

толыко 150 килогралимав смолы. 
Разница в выходах смолы при пе-

реработке сланца в тоннельных 
печах и в газогенераторах.застав-
ляет подумать: а нельзя ли усло-

ааяперераболки +отанца iв генера-

торах приблизить к условиям его 

•переработки в тоннельных печах? 
В чем главное отличие между 

процессами переработки сланца в 

тоннельных печах и в газогенера-

торах? 
.В. топнельны х печах термиче-

ская переработка сланца (швеле-
ванне) происходит за счет тепло-

носителя (горячие газы), не со- 
держащего кислорода и полу-чет-

ного вне тоннельной .печи. 

В газогенераторах нашей газо-

генераторной станции пгвелевангте 

сланца происходит за счет тепло-

носителя, содержащего кислород и 

полученного в самом генераторе. 

Теплотгоситель в генераторе полу-

чаетоя за счет горения органиче-

ской части сланца, вследствие по-

дачи воздуха в нижнюю и верх-

нюю части генератора. 

уасаiзанное отличие н'iобтславли-
вает разницу в выходах смолы. В 
тоннельных печах мы имеем орта-

низованное и равномерное швеле-

ва.ние каждого куска сланца. В 
генераторах наряду с горением ор-

ганического вещества сланца для 

получения тголезното теплоносите-

ля наблюдаются шлако:вание н за- 

впсание топлива, неполное отшве-

левьшзааше iалалща гт iожитание не-

. нужных для процесса дополни-

тельных количеств смолы. 
Как известно, гааогенераторная 

статлцня, помимо смоль, выраба-
тывает генераторный газ для отоп-

ления камерных печей. Поэтому 
при создании условий, приблмжа-

ПОВЫСИТЬ 
ХХ1 съезд КПСС поставил пе-

ред нами конкретные и ясные за-

дачи н мы, горняки, готовы их 

выполнить. Коллектив нашего до-

бычного участка 1'б 3, как и все 

шахтеры - сланцевнкх, преиспол-

нен решимости работать так, 

чтобы обеспечить досрочное вы-

полнение заданий семвлеткх. 
И все же для решения этой за-

дачи одной решимости мало. Ну-
жны еще повседневный подъем 

производительности труда, систе-

матнческая механизация трудоем-

производство рентабельным 
900 градусов- генераторный газ в 

подогретых до 900 градусов ды-

моныге тазах зсалтерньтс течей. Ды-
ховые тазы с температурой 900 

градусов, проходя через соответст-

аутоацую наеадгсу регехератора, ос-

тывают до 600-700 градусов и 

поступают в верхнюю часть гене-

ратора для - швелёжания сланца. 

Каждые полчаса производится 
кантовпса регенераторов для тзие-
огения направления газов в них. С 
целью обеспечения . равномерного 

отшвелевыватттгя сланца ого всему 

сечению генератора -прндется за 

меюнить iнеспгвлметрпично •устаагов-• 

ленную .в нем тапку на концентри- 

ческп расположенную толку. Воз-
можно, окажется негибходи,мым в 

пернiферийной кладке генератора 

учесть дюзы (отверстия) для по= 

дачи дополнительных количеств 

тепяоносителя. Все эти нонгструк- 
тивные детали должны быть уста-

новлены посредством проведения 

опытов. 

Отцгвелеванное топливо из 

верхней части генератора при тех- 

пературе 500-,5150 градусов спу-
скается в нижнюю, иуда для ох-

лаждения его подается газ реци•р-

куляции. Этот газ нагревается до 

4.50-500 градусов и также яв-
ляется тепло восителег. 

Дальнейшее охлаждение полу-

кокса производится водой в чашах 

генераторов. Из чаш полукокс по-

ступает на транспортеры и удаля-
ется из цеха. 

Таким образом, нижняя часть 

генератгара-гавификатар,куда В 

настоящее время подается пар, бу-
дет являться холодильником для 
полукагаса, - а расход пара дна 
процесс и:еклточается. 

Подача. дымовых тазов из бор•о-
воВ печного цеха осуiществляется 
ды мососами по ,футерованному ды-

.мопроводу. Дымовые газы в нашем 

предложении используются пото-

му, что они имеют температуру 

300 градусов, а также потому, что 

они .содержат 7 процентов кисло-

рода. ,Это создает возможность по-

лучить втрое больший обьемт теп-

лоносителя, чем при сжтггании га-

за в воздухе, где кислорода 21 
процент. 

Какие преимущества предлагае-

мой технологической схемы пере-

работни сланца? 
1Иы считаем, что подача В гене-

ратор теплонасителя без кислорода 

увеличитвыход смолы с 11 до 14 
процентов. В годовом разрезе это 
составит увеличение вы работгси 
алиалы на 44.000 тоагн при толе 
же расходе сланца. • 

В настоящее ремя зола после 

генераторов идёт в отвал, как не 

имеющая никакого применения. 

По нашей же схеме масле генера-

торов получается такой же полу-

-кокс, как и 1госле камерных печей; 
и поэтому он может явиться 

сырьем для получения -•цемента. 

Этого сырья Сбудет поступать около 

2.000 тонн в сутки. Таким обра-
зом, в нацтей схеме используются 

и полуканс после генераторов, м 

дымовые газы после камерных 

печей. 
В настоящее время для получе-

ния паровоздушкото дутья на га-

зогенераторной станции расходу-

ется 500 тонн пара в сутки. С 
рнедрением схемы этот расход па-

ра отпадет. 

С внедрением этого предложе- 

ггия изменяются в лучщую сторону 
н условия труда на станции. В 
помещении не :будет ни пыли, ни 

газа. Пыль в помещении ЛЛС яв-

ляется следствием производимых 

шуровой, а• загазованность = В 

результате выбггвания таза из-под 

«юбки» генератора, . из-за обра-
зующепася большого давления. 

При подаче ббакислородного 
театланосителя в тегператар отпа-

дает надобность в шуровках гене- 
1ратора,,так как в -нем не будет ни 

ивпижованагя, ни iзапзтгсання топли-

ва. Не Сбудет здесь образовывать я 

н большое давление в нижней ча-

сти генератора,'. так как созданы 

условия для одинакового швел.ева-
ния сланца по всему сечению ге-

нератора. 
Намного улучшатся условия 

труда на золыном тракте и канат-

ной дороге ЛЛС, потому что золь-
ный остаток будет таким ж -е, как 

в печном .цехе, где на этих участ-

ках несравненно лучшие условия. 

• При работе на беакислородном 
теплоноснтеле исчезнут прогары; 
что исключитимеющийся сейчас 
недопустимый износ барильетов, 
газопроводов, тейзенов и др. 

С ликвидацией прогаров прак-

тически не станет фусов, а фусы , 

как известно, содержат 40 про-

центов смочи. Фусов на ГГС по-

лучается около 30 тонн в сутки. 

До сих пор они 'не используются и 

вывозятся в отвал. 

В результате создания постоян-

ногонармальнагоасхода топлива по 

всему сечению генератора и от-

сутствия необходи-мости шуровок 

будет получена возможность авто-

матизировать процесс во всех те-

нораторах. 

эзсаномгичеакий эффект от -внед-

рения . этого пвредлаясения, по 

предварительным пгожгачетам, со-

ставит около-20-2.5 мгнтлионов 

,руiблей в год. 

В нояlбре 1-95-8 года это предло-

жение рассматривалось на техни-

ческом совете завода •и было при= 

знано целесообразным и персле.кг-

тнвным. 

Считаю, что необходимо .форсч-
равать установку опытного гене-

ратора с тем, чтобы ха нем -прове-

рить предлагаемую технологиче-

акуюсхему и определить опти-

мальную конструкцию генератора. 

Д. О3ЕРСКИй, 
главный технолог 

газосланцевого завода. 

ГОРНЯКИ ВСКРЫВАЮТ 
новые резервы производства 

Дружно, организованно идет в 

эти дни работа на четвертом гор-

ном участке шахты .16 3. Рабочие 
очистных забоев, проходчики не-

устанно изыскивают новые пути 

повышения производительности 

труда, активно ведут борьбу за 

снижение себестоимости добывае-
мого сланца. 

На бригадных и участковых со-

браниях горняки часто обсуждают 
воцросы улучшения организации 

труда и паспортов буровзрывных 
работ, ликвидации непроизводи-

тельных затрат. Такое, например, 

собрание проходило недавно в 

скоростной бригаде проходчиков 

т. Герасимова. Детально обсудив 
качественные показатели работы 
бригады и наметив ряд практиче-

ских мероприятий, способствую-
щих повышению производительно-

сти труда, проходчики единодуш-

но включились в социалистиче-

ское соревнование за почетное 

право называться коллективом 

коммунистического труда. 

Аналогишные собрания .прошли 

и в других бригадах. Каждый 
шахтер участка сейчас преиспол-

нен - целью - работать лучше, 

производительнее, больше давать 

на-гора дешевого и доброкачест-
венного сланца. К этому нынче 

направлены усилия всего коллек-

тива, изыски.ваются -все новые х 

новые -резервы производства. 

У .нас недавно получена погру-

зочная машина сУП-3уь. В отличие 

от старой ,машины -марки «УП-2i 
она в условиях нашей шахты мо-

жет работать гораздо производи-

тельнее. А ото создает возмож-

ность в ближайшее время начать 

работу одновременно .в двух, а то 

и в трех парах .камер. 

Недавно начальник участка 

Ю. К. Третьяков предложил внед-

рить в ,работающих камерах но-

вую организацию труда. Это пред-

ложение предусматривает увели-

чение состава бригады с 6 человек 

до 10, которые должны будут по-

давать груз уже -не из 'одной, а из 

двух камер. При этом производи-

тельность бригады возрастет с 

80 тони до 140-150 тонн в смену, 

а на один выход рабочего очист-

ного забоя добыча увеличится в 

1,25 раза. Такая организация тру-

да снизит себестоимость сланца. 

И одновременно с этим она по-

требует установления более стро-

гого контроля за бережным рас-

ходованием материалов, особенно 

леса и взрывчатки. Часто в на-

ших лавах хороший лес остается 

в забутовке или на сборном штре-

ке, а на крепление и выкладку 

клетей расходуется новый матери-

ал. Этонедопустимое расточи-

тельство делается иногда на гла-

зах участкового надзора. 

Правда, за последнее время на 

нашем участке улучшилось поло-

жение с расходованием взрывча-

тых средств. Надзор участка сов-

местно со -взрывниками разработал 
несколько типовых •паспортов бу-
ровзрывных работ, в частности, 

для сборного шпрека, ,разрезкн и 

забоя камеры. Хотя некоторые из 

этих паспортов дают несколько 

завышенный расход взрывчатки 
по сравнению с плановым, но они 

все-таки экономичнее старых. На-
пример, если в камерах умень-

шить расход аммонита за цикл 

всего лишь на 1,6 килограмма, то 

за сутки :можно сэкономить. около 

10 .килограммов аммонита, 12 кап-

сюлей и 24 метра. бикфордова 
шнура. 

Осуществляя исторические ре-

шения XXI съезда партии, рабо-
чие участка и горный надзор при-

ложат все усилия к тому, чтобы 
досрочно выполнить задание, еще 

выше поднять производительность 

пруда, всемерно добиваться даль-

нейшего снижения себестоимости 
добываемого сланца. 

Г. ФРАИМАН, . 

горный мастер шахты З 3. 

Смелее использовать механизацию 
В районе поселка Гаврилот;схое 

н -а 1балышой территории располо-

жилась хозяйство автолнрамапарт-

ной вавы комбината <оОланцы». 
Здесь--и атренрас,ные авторемонт-

ные мастерские, и ,бензоэатдравка, 
и хорошая удушепая установпса. Л-о-
смготрйпгь со iстораны и кажется, 

что лучппего и желать нечего. Но 
это только вненгнее впечатление, 
а если внккинупь дгоглубже, то в 

деятельеасти автобазы можно 

найти много недостатков. . 

Взять хотя 6ы такой  факт. 

Раньше мин ого труда и сил трати-

лт ремаггтны е рабочпте на то, что-

бы -снять . и поставить кузов на 

автомашину. На вьштюлненне этой 
операции приходилось отрывать 

от основной работы 6-8 чело-

век. Л-о требованию ремонтников 

ага • базу был доставлен п•одъепгны й 
кран «Пионера, и условия ре-

лгонта резко улучшились. Повы-
силась производительность труда, 

сократились ирастои автомашин 

на ремонте. 

Но так продолжалось недолтА. 

Аднриипстрааоия автобазы не за-

-крепила за правом специального 

человека, управляли им все, ко -

РОЛЬ ГОРНЫХ МАСТЕРОВ И БРИГАДИРОВ 
ких .процессов, неуклонное сниже-

ние себестоимости добываемого 
сланца. В этом -отношении на на-

шей шахте кое-что делается, на-

мечается объединение второго н 

пятого добычных участков, сокра-

щается административно - управ-

ленческий аппарат. Только одно 
это мероприятие позволит сэконо-

мить в год около 400 тысяч руб-
лей. 

Но этого мало. Руководители 
шахты, партийная и профсоккзная 
организации должны изыскивать 

новые резервы снижения себе-
стоимости. Таким резервом я счи-

таю дальнейшую механизацию 

трудоемких процессов н сокраще-

ние второстепенных должностей в 

управленческом аппарате. Взять 
хотя 6w помощников начальника 

участка. За производственные де-

ла в шахте они по сути дела не 

отвечают, а вот зарплату получа-
ют порядочную. Спрашивается, 
нужны лн они шахте? Не лучше 

лн будет; если эти должности уп-

разднить, а их: обязанности пере-

дать горным мастерам? Это зна-

чительно повысит организатор-

скую роль мастеров и бригадиров, 
улучшит организацию труда в за-

бое. 
Следует подумать и о помощни-

ках ,главного инженера шахты: 
Их место не за столом в наряд-

ной, а в забое на добычных участ-

ках, там, где решается судьба 
плана, где трудятся горняки. 

С. ХОЛОПОВ, 
горнорабочий третьего участка 

шахты 

му водумается. В результате 
нодъелиный кран вышел из строя

и бездейюлнует уже несколько ме-

сяцев. Мимо безиолспвутощеа'о ме-

ханизма часто пдрохоlдят завещую-

ший гаражом, механик и сам на-

чатлынюк базы т. Залтутряев.- Но 
никто 'из них не пытается Ввернуть 

к жизни падъелмный кран. Види-
мо, им лучше слушать возпиасы: 
«Раз; два - взяли!»,. которые 

издают .сейчас ремонт-ни -ил, лоции -

мая ручньаи способом кузова на 

автомашины. 

Не лучше положение и со смаз-

кюй автомашин. Совсем птедаптно 

на автобазе для сттазки лтапнин 

широпсо иатользаааиись злелспрн-

чесисие lсалидоиданагнетателп. Их 
была три и они значительно об-
летчали пруд сказчмнопз,_ ускоря-

ли выход автомашин на линию. 

Н•о, проработан некоторое время, 

эти •солидолопапнетатели вьштгли 

из строя. Их ремонтировали н... 

отправили на склад. 

Спрашшивается, неужели пар-

тийная и профсоюзная организа-

ции, да и -сам яачальпгипс автоба-
зы т. Заттутряев, не замечают 

этих iнедасталпсов? Нет, они заме-

чают них, но настолько с ними 

сагьислись, .что махнули - на :них 

руной. А это лiеперню. Сейчас, ко-

гда все трудящиеся наанего горо-

да, хает и весь советский народ, 

ппреислиолнены репгимоети досроч-

но вы поовн:ить задания семгилетки, 

долг руководителей автобазы 
саадать все условия для того, что-
бы наш калигентйв шоферов н ре-

мохтнпикон также внес свой до-

стойцый. труцоаой вклад В это 
дело. М. АЛЕКСЕЕВ. 
Автобаза комбината Сланцы. 
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Репортаж В БРАТСКИХ 

К ЗНАНИЯМ -ЧЕРЕЗ ТРУД 
Леантьеаспсая семнлетмяя шко-

ла сттоит ,в болыцтм марке. Пари 
старый: В нем встречаются породы 
деревьев, радкостiные дивя ьнашего 

края, наппривлер лтгспвениица, пих-
та, мер. Появились в парпсе и.но-

вые насаждеююя. есть приличный 
▪ фрукловый сад, давнппй в прош-

лом году первый урожай. Есть 
ягодники. Иоиеется н девой птладовю-

ягодный питогююк. На припинюль-

намучастке стоит небольшой -са= 

райчюк. В кем живут кролики. А 
вот и совсем навое кирпичное 

здазмте. Если заплянуть в окно, 

то мюжтто увидеть верстаки. Это 
тгропгзвюдствепная маотерская. 

Здесь школынкхи заннлтазеись в 

зимнее время на уроках труда, 

работали по дереву и лгегаллу. 

Чем же они занимаются сейчас?.. 
Ученигкав встречаем в библио-

теке, в ,зале, где можно ноделить-
ся вптечатлеплиями. На улице уче-

ники шестого клаоса. Оказывает-
ся, у них сейчас урок труда и пю-

этооту они и в шюалу пришли в 

рабочей одежде. Ани делают свои 

предпголажения, на капсне работы 
поотаьвыгт юх сегодня учительница 

Нина Алеюоанцgровна Чернышева. 
Вина Александровна раеделила 

всех ребят ;на три грутлпы. 

Ребяпа, - говорит она, -

котхонз дал лошадь на один день 
вьввезти из крнпоппнн ;на напп уча-

стопс навоз. Поедут. самые опыт- 
ные - Володя бiлыгцлтан, Валя 
Егоров, Валернпс Вихров и Баря 
Почтин. Только работайте осто-

ронсней! 
Она отправила часть ребят на 

парнтиюи, а девочки пошли уби-
рать дрова с улицы в сарай, хо- 
торыйд пвогстроили шефы рядом с 

маетеракой. 
Учительница ходила !везде, 

аиотрела, как работают ребятга, и 

саветавала, как лучше выпол ить 

задание. По пути к парннпсам она 

заглянула на псрольчапнин. Там в 

хлетна г сгадят всего два кролика. 

Но не подумаГвге, что их вообще 
столько. Па зпглру ребята взяли 

всех тропиков н себе домой и там 

их п ь ращивают. Они решили •сде-

лать большую iкролиюовадческую 

ферму. Вместе гс тем палгогают и 

дэупчм шкоитаос. Так, -они дали по 

паре крюлюкав Велипсасельской, 
Руцднеплсдсой, Дубонюиоой пвколам, 

где крюлыгкн прекрасно осваилюсь. 

- Вина Александроюйа, в пар-

нике вода! - обратиюся за сове-

том н учитеглвнице мальчпик • из 

группы, пооланной на парнихцΡ. 

- Но мы уже спустюлч воду. Что 
делать дальше? 
- :Мдаладцы, что ,догадались 

опустить воду. А теперь наигомай-
те етавьлх веток и постелите на 

дно парника. Вот таких. (Нина. 
Аиеiксандраана ,показала, какие 
нужно ломать ветки). 

ц уч егельница абъяоняет: 
- Для того чтобы намаз ааро-

шо грел, для утенлепия и кладут 

ветки, а также; чтобы летам в 

парнюк не залезали крюты и мы-

шя, которые лгогут ,принести боль-
шой яред всаодам, 

Ученики не только механиче-

ски вы натняют • задание, но и 

кажддый день узнают что-то юо.-

вюе, полезное. 
Уроки окончены. Групипалги вы-

ходят ученики ив школы, идут по 

тропюнпге, по сторонам которой 
посажены рваные ряды кустарни-

ковх Опги расходятся по - домам. 

Но не думайте, что они • дота 

только выучат уроки, а остальное 

врелля будут бегать на улице. 

Нет! Ани и после школы занима-
ются полеаньлми делами. 

Вот Вина и Вера Тюпсовы, Валя 
и Люда Борцевы сделали уроки и 

уже сиепиат к своим питомцам - 
калхогзиьгм тетятам. Делочкпг ак-
куратно, начти каждый день, бы-
вают на телятнике в деревне Но-

веселье, •где помогают работникам 
животнавоцхтва чистить помеще- 

юйе, 'короглгть и поить жоивотных. 
Они настолыко здесь освюклись, 

что иногда подменяют колхозниц, 

когда те по какой-нибудь причи-

не не могут выйти на работу. 

НОВЫЕ 
Нрасионочанная капуста 

Краснокочанная капуста имеет 

красно4иолетовую окраску 

листьев и кочана. По сравнению .с 

белокочанной она ,содержит на 10 
процентов больше сахара и кита-

мина С. Растение образует очень 

плотные кочаны, хорошо сохраня-

ющиеся до весны. 

Эту :капусту употребляют .в пи-

щу в виде свежего салата, а так-

же в тушеном и маринованном ви-

де. Для варки щей и квашения 

она непригодна. -

Совхозам и колхозам нашей об-
ласти наиболее пригоден сорт Ка-
менная головка, вьвведенный Гри-
бавспсой ' овощной селекционной 
стахцией.'Кочан окруллый, плот-

ный, пусто-фиолетовой окраски. 

Весит он 1,5-2 килограмма. 

Семена на рассаду высевают в 

парники в начале апреля. Расса-
да бывает .готова к высадке в 

грунт через 45-150 дней. Высад-
ку ее проводят квадратным спо-

собом с расстояниями 50х50 сан-

тттцетров. 

брюссвлыная капуста 
Ее стебель доотигает высоты 

одного метра. Листья расположе-

ны редко. В пазухах листьев име-

Очень часто появляется ,на сви-

нарнтоке в этой же деревне и Ко-
ля Васильев. Ан помогает матери. 

Галя Павгзтова, Валя Рейман, Рая 
Герасимова и Вова Иванов, живу-

щие в деревне Заовражье, часто 

заходят на коровник, где взрос-

лые доярки разрешают им даже 

доить коров. Многие из пионеров 

этой школы за прошлый гад были 
отмечены Похваитьньвми дистаыли 

Сланцевокого райкома 1ВЛКСМ. 
Среди нюх - Вова Олы дман, Ва-
ля Стогов,. Вова Миги, Валя Его-
ров.- Они вы работхли за время 

летнпгх каникул по 157 трудо-

дней. На это лето у школьников 

тоже большие алланы . Аановтрае в 

них - помочь родному колхозу. 

На общешкольном собрании 
ученики принягви аоц.иалюстиче-

ыние обязательства и уже многие 

пункты их усппепшпо вьвполнято:тся. 

Пионеры и пвгдолы пни собрали 
полторы танп-гы древесной золы, 

344 килограмма макулатуры и 

около трех тонн металлического 

люка. Неплохой результат! -

Сейчас школьники собирают 
древеоную золу. На собрании они 

решили создать ученигческио 
бригады и вгзяггыся каждой за вы-

ращиванне на площади в 0,5 гек-

тара какой-тгюбудь сельскохозяй-
ственной культуры. Старппепсласю-
нипаи, например, будут :выращи-

вать кукурузу, ученики 6 ксласса 
- овощи, 5 класс - поорненло-
ды и, наконец, 4 и 3 киассы - 
картофель. iКроте того, •каждый из 

учащихся решил вырастить для 

колхоза по 5-10 цы птлят. А 
стартпеклассники к тому же взя-

ли шефство и над коглхазны м са-

дом: 
Много юнтереанопо можно рас-

сказать о делах леотгтыексних 
школьников, о юх работе, учебе, 
отдыхе, а6 интересных опытах на 

прюшколынам участке. Всего не 

перескажешь. Трудовые навьиси, 

полученные в шкале, всегда при-

годятся гв жизни. 

В. САлоВ. 

социалистических странах 

Трудящиеся Корейской Народ-
ноДемакратической Республики 
борютсяза досрочное выполнение 
первого.пятилетнаго плана (1957-
1961 гг.). Многие предприятия уже 

в этом году завершают свои пяти-

летние задания. Рабочие и работ-
ницы ряда заводов м фабрик за-

кончили свои личные пятилетки. 
На снимке: работница крутиль-

ного цеха Чен;цинской прядильной 
срабгрики Ма Хюн Сун. Недавно она 

завершила выполнение личного 

пятилетнепо задания. 

Фото Со Сан Хака. 
Фотохроника центрального 

телеграфного агентства КНДР 

Кукуруза в Венгрии 

ВУДАТЕШТ: {ТАКС). Ряд про-

изводственных кооперативов. Венг-
рии в нынешнем году значительно 

расширяет посевы кукурузы нвад-
ратно-гнездовым .способом. Выра-
щивать кукурузу на силос этим 
способом вен герспснл[ парестыяьнам 
рекомендовал Н. С. Хрущев, воз- 

главляовцгий год назад Советскую 
партийно-правительственную • де-

легацию. 

В прошлом - году венгерские 

крестьяне с помощью советских 

специалистов и используя •совет-. 

окне семена и машины для к.вад-

ратно-гнездового сева добились 
выдающихся результатов. 

Учитывая хорошие результаты 

выращивания кукурузы на силос, 

полученные в прошлом году, вен-

герские кооперативы и госхозы 

отводят в нынешнем году под эту 

культуру более 100 тысяч холь-
дов земли. 

Перспектива хиМической 
промышленности 

Чехословакии 
ВРАГА. (ТАКС). Здесь -откры-

лась большая выставка иХимия 
вокруг нас», lэкскоггаты которой 
рассказывают о громадном значе-

нии химии в современной жизни, 

ОВОЩНЫЕ КУЛЬТУРЫ 
В пригородных совхоза х и колхозах до прошлого года 

овощные культуры выращивались в ограниченном аёсоргямен-
те. Между тем овощи - основной источник витаминов, необ-
ходимых человеку. Поэтому нынче широкое распространение 

получат краснокочанная, савойская н брюссельская капуста, 

кольраби и другие культуры. 

тотся мелкие, " плотно прижатые 

друг н другу кочешки. На одном 

стебле их бывает до -90, оредний 
вес его - 10 граогмав. Эта капу-

ста обладает очень нежный, 

твриятныюм . вкусом. 

Перед употреблением в пищу 

кочешки отваривают и подают к 

столу с масло, или соусами. 

Бртосселыскую капусту также до-

бавляют в овощные сумы, марину-

ют и используют как гарнир. Она 
хорошо сохраняется, но кючешки 

со стебля сипгмагот" только перед 

употреблением в пищу, иначе ка-

пуста быстро тгортится. Наиболее 
распространенным сортом являет-

ся Геркулес. 
Брюссельская капуста имеет 

длинный вегетационный период, 

растет и развивается медленно. 

•Брюаселыская капуста легко пе-

ренноит замррозкм, ее убирают в 

конце октября. Для зиолнего хра-

нения растения прюканывают в 

поцрвале в. песок. 

Савойсиая капуста 

Савойская.капуста резко отли-

•чается от бе:локочашной по своеоб-
разному строению листьев. Они 
морцдииистые, кпузы рчаты е. ,Кочан 
сверху светло-зеленой атСраски, 

внутри - еветло-ясеоттый. 

Катгуста обладает отличными 

вкусовыми качествами н вы аоким 

содержанием витамина С. Она бо-
лее морозостойка, четк белокочан-
ная, и меньше наозреокда.ется ли-

стогрызущими насекомыми. Упот-
ребляется в пищу только в свежем 

виде, для квашения непригодна. 
Нополызуется для приготовления 

салатов, суков н щей. 

В наших условиях дрюпо'ден наи-

более .скораспедый сорт Юбилей-
ная-2170. Он дает урожай через 

60 дней после высадки в грунт. 

Рассаду выращивают в парниках 

и рассадниках, производя посев в 

несколько сроков. На один гектар 

вьвсаагат 40 тысяч штук. 

Кольраби 
~Это - •стеблеплодный вид .ка-

пусты. Вместо дсочана растение 

образует утолщенный стебель ок-

рутлюй формы, который и идет в 
пищу. Кольраби содержит фосфор, 
железо и витамин С. По вкусу на-

поминает кочерьлжку белокочан-
ной капусты, но более нежен. Ис-
пользуют для тушения, в овощ-
ные супы и салаты. 

Лучшими кулинарными качест-

вамн обладают ранние сорта коль-

раби и те ее экзелвпляры, которые 

еще не достигли предельной вели-

чины. 

Для получения раннем продук-

ции •семена вьсевают в теплые 

царнини iв.те же сроки, что и ;ран-

нюю капусту. 

Юольраби отзывчюв на удобре-
ние перегноем. При недостатке 

влаги стеблепллод грубеет и гставо-

вится менее вкусовым. .Рассаду 
высаживают . с тремя-четырьмя 

листьями. На грядах растения 

размещают в три ,ряда, с расстоя-

нием между растениями в ряду 

25-30 сантиметров. 

А. РЯБОВ, 
старшин агроном треста 

овоще-картофелеводческих 

совхозов. 

о развитии химической промыш-

ленности Чехословакии. Представ- 
ленные на выставке • чертежи, 

диапрамьмы, разтиlчные виды про-

дукции химической промышлен-

ности говорят о том, что в послед-

ние годы химическая лромышлех-

.ность Чехословакии развивается 
намного быстрее, чем общее про-

мышленное производство. К 1965 
году объем производства хнлгиче-

ской пграмьлшолепнаасти увеличится 

по сравнению с 11957 г. на 150 
процентов. 

Кооперирование 
сельского хозяйства ДРВ 

Х,АiН0И. (ТАКС). Как' сообщает 
газета еНян зам», в настоящее 

время груттлы нрестьянсной взаи-

мопомощи о бъедмнятот почти 68 

процентов всех крсстьянских хо-

зяйств республики. 
:Особенно болтайой размах при-

обрело за последнее вредя движе- 

ние ло созданию производствен-

ных кооперативов на базе -групп 

взаимопомощи. Сейчас в Демокра-
тической Республике Вьетнам уже 

насчитывается около 7 тыс. про-

изводственныкооперативов. 

Между На,родиой Республикой 
Албанней и Советским Союзом ук-

ретляется аконоииичеккле сотруд-

ничество. Советские специалисты 

оказывают помюща албанским 
друзьям - в проведении научно-ас - 

следовательских.и проектных "ра-

бот. В настоящее время группа 
советских ймженеров участвует в. 

составлении проектов инженерно-

мелиоративны-х и энергетических 

сооружений. 

На снимке:" саветокий специа-
лист Лнбин н албанский инженер 

Цани работают над проектом но-

вой линии высокого напряжения. 

Фото Албанскосо 
телелрафного агентства 

зам. редактора Н. ТЕРЕШКОВ 
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